
一鍵申報完成隔離手續
據資科辦介紹，確診用戶如符合提早完成隔離的規

定，即已接種至少兩劑新冠疫苗，並在第六天及第七
天，或其後連續兩天，均在快速測試獲陰性結果，最
早可於第七天在 「安心出行」內選擇 「快速抗原測試
陰性結果或康復出院聲明」按鈕，直接進行一鍵申
報， 「紅碼」會隨即回復為 「藍碼」。

在同行人士的 「疫苗通行證」加入自動檢測 「紅、
黃碼」功能方面，用戶在程式儲存同行人士的 「疫苗
通行證」後，程式會透過網絡連線自動檢查，並將確
診或從海外地區或台灣抵港同行人士的 「疫苗通行
證」分別轉為 「紅碼」或 「黃碼」。

而在更新版的 「安心出行」程式，亦加入自動提示
用戶康復紀錄已過期或失效，如用戶曾經確診並將康
復紀錄二維碼設定為 「疫苗通行證」，程式會在康復

紀錄過期或失效後提
醒用戶須更新疫苗接
種紀錄，以符合當前
「疫苗通行證」的接

種要求。
本港疫情方面，衛

生署衛生防護中心通
報，昨日新增個案包括4320宗本地個案及446宗輸入
個案；再多12人離世，第五波疫情累計10184宗死亡
個案。學校方面，當局接獲 1274 宗陽性個案，包括
1060名學生及214名教職員，涉及658間學校。變異
病毒株方面，輸入個案中累計發現202宗XBB、六宗
XBD、八宗 BA.2.75.2、六宗 BA.4.6、11 宗 BF.7 及 22
宗BQ.1.1亞系個案。

公院昨起推行一站兩疫苗

此外，13間設於公立醫院的新冠疫苗接種站，昨日
起同時提供科興及復星疫苗供市民選擇。公務員事務
局局長楊何蓓茵當日到瑪麗醫院新冠疫苗接種站了解
首日運作情況，她表示市民以往到醫院覆診後只可即
時接種復星疫苗，現在他們也可以選擇接種科興疫
苗，毋須預約。新冠疫苗接種計劃已推行超過一年
半，無論醫護以至行政支援人員已累積豐富經驗，
「一站兩疫苗」的運作模式更富彈性，亦為市民提供

最大的便利。

【 香 港 商 報
訊】記者戴合聲
報道：本港新冠
肺炎疫情持續平

穩，昨日新增4766宗新冠確診個案。政府昨日宣
布，推出 「安心出行」 流動應用程式最新 3.5.0 版
本，新增包括為同行人士的 「疫苗通行證」 加入自動
檢測 「紅、黃碼」 功能，亦可讓確診人士於第七天或
其後可直接以 「安心出行」 一鍵申報，以提早完成隔
離規定。

楊何蓓茵（左二）昨日到瑪麗醫院新冠疫苗接種站，了解該站首日為市民提供科興和
復必泰兩款疫苗接種服務的運作情況。 政府新聞處

安心出行更新多項功能

可為同行者檢測「紅黃碼」

【香港商報訊】記者馮煒強報道：港區省級政協聯
誼會昨日邀請政務司司長陳國基就施政報告與近300
位港區政協委員進行座談交流。陳國基表示，冀望能
在2023至2025年期間，每年通過輸入人才計劃輸入
至少 3.5 萬名預計逗留 12 個月以上的人才的績效指
標，即三年吸引逾10萬名高端人才來港。

陳國基會上就施政報告中由其主導的 「搶人才」新
措施作詳細解釋，重點措施包括推出 「高端人才通行
證計劃」來吸引高質、高薪人才，優化人才入境計劃
包括放寬 「一般就業政策」和取消 「優秀人才入境計
劃」的年度配額，為期兩年。

各項優化計劃料可年內推出
他指，政府計劃將在今年內成立 「人才服務窗口」

向來港人才提供一站式支援，在各駐內地辦事處和海
外經貿辦設立的 「招商引才專組」，望能積極招攬人
才和企業到港。同時，政府也會向合資格的外來人才
退還在港置業額外的印花稅。各項優化及新人才入境
計劃預計在今年內推出。

陳國基總結稱， 「搶人才」系列的措施是 「大膽謀
求創新突破，不斷增強發展動能」的舉措，希望能在
2023至2025年期間，每年通過輸入人才計劃輸入至
少3.5萬名預計逗留12個月以上的人才的績效指標。

港區省級政協聯誼會主席鄭翔玲稱，新一份施政報
告中的 「人才服務窗口」大膽創新，能向來港人才提
供一站式支援，相信此項舉措定能為本港積聚更多人
才。她期望第六屆特區政府會團結務實、強化管治效
能，把香港建設成為高科技的城市。

港區省級政協聯誼會會長施榮懷表示，自回歸以來
「一國兩制」成功實踐是香港長期繁榮穩定的最佳制

度保障。該會成員3000人均是各行各業的精英，希
望各界團結一心，把握機遇，支持特區政府依法施
政，共同創造香港美好的明天。

本次座談會以線上線下形式進行，近 300 名委員
參與活動。現場出席人士包括：聯誼會常務副會長
余鵬春、張學修，名譽會長丁午壽，副會長王少
華、王嘉恩、吳輝體、李耀新、林大輝、林潞、施
榮恒等。

陳國基冀三年「搶」
逾10萬高端人才

【香港商報訊】記者馮煒強報道：紫荊雜誌社昨日
舉辦以 「貫徹黨的二十大精神 堅持和完善 『一國兩
制』」為主題的第七屆 『一國兩制』與基本法研討
會，出席此次研討會的共有來自政商界、學界及各界
嘉賓約200人。律政司司長林定國表示，全面準確貫
徹 「一國兩制」的首要條件就是堅守 「一國」原則，
實際的要求是香港所有居民應該自覺尊重和維護國家
的根本制度，亦即是憲法定下的制度。

研討會邀請律政司司長林定國、政務司副司長卓永
興、紫荊文化集團董事吳保安、中聯辦法律部副部長
張玉梅、外交部駐港特派員公署新聞及公共關係部主
任黃景睿、教育局局長蔡若蓮等擔任主禮嘉賓。

律政司邀各界一同推廣法治教育
林定國致辭時強調，重點在於培養市民尊重和維護

國家的根本制度的自覺性，令他們不單知道國家根本
制度的內容，更要令他們自願、自動自覺尊重和遵守
這根本制度。他指出，施政報告中，律政司一項重點
措施是推廣法治教育。措施其中一個最重要目的，正
正是培養香港每一位市民均成為國家憲制秩序的自覺
尊重者、遵守者。律政司未來會邀請各界人士一同參
與，齊心為全面準確貫徹 「一國兩制」打好基礎。

卓永興在致辭時指，憲法與基本法共同構成香港特
區的憲制基礎，行政長官在施政報告中公布，由政務
司司長領導的 「基本法推廣督導委員會」將改名為
「憲法和基本法推廣督導委員會」，反映政府對推廣

憲法工作的重視，並會進一步推展憲法、基本法和香
港國安法的宣傳教育。

「一國兩制」成功有利人心回歸
在主題演講環節，全國人大常委譚耀宗以《二十大

精神為基本法落實指引方向》為題發表視頻演講，他
稱 「一國兩制」是偉大創舉，也是社會主義現代化中
重要的組成部分，只有正確認識憲法和基本法，才能
推動 「一國兩制」行穩致遠。二十大報告中提到，要
推進祖國的統一以及解決台灣問題， 「一國兩制」的
初衷就是為了和平解決台灣問題，所以香港的 「一國
兩制」越是成功，基本法落實得越好，越有利於祖國
的和平統一，有利於人心回歸。

香港基本法委員會副主任譚惠珠以《新時代 新征

程》為題作演講，詳細闡述二十大報告給香港的啟
示，結合習近平在二十大報告和 「七一」重要講話，
發表了關於 「一國兩制」的幾點體會。

清華大學法學院教授王振民以《堅持和完善 「一國
兩制」制度體系》為題在線上作了演講，詳述五年來

香港的巨變和十年來港澳工作以及 「一國兩制」事業
取得的重大成就。

此外，前全國人大常委會委員、前立法會主席范徐
麗泰，以及香港基本法委員會委員、香港大學法學院
教授陳弘毅等亦作了主題演講。
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「尼格」迫本港
昨晚風勢增強

下個10年公私營屋將維持七三比
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上工申贝（集团）股份有限公司
关于收到政府补助的公告

本公司董事会及全体董事保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈
述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责
任。

一、收到政府补助的基本情况
上工申贝（集团）股份有限公司（以下简称“公司”）及下属子公司

2022 年 1 月至今累计收到与收益相关的政府补助资金共计人民币 656.47 万
元（数据未经审计），占公司 2021 年度归属于上市公司股东净利润的比例
为 10.64%，具体明细列示如下：

币种：人民币  单位：万元

序
号

获得
时间

发放单位 发放事由
补助
金额

补助
类型

补助依据

1
2022 年

1 月
国家金库深圳分库 -

深圳蛇口税务局
增值税即征
即退退税款

21.34 
与收益
相关

《财政部、国家税务总局关
于软件产品增值税政策的通
知》（财税 [2011]100 号）

2
2022 年

1 月
宝坻区国家税务局

增值税即征
即退退税款

16.61 
与收益
相关

《财政部、国家税务总局关
于软件产品增值税政策的通
知》（财税 [2011]100 号）

3
2022 年

6 月
上海市宝山区财政局

零余额专户
开发区返税 76.00 

与收益
相关

上海泗塘经济发展有限公司
扶持协议

4
2022 年

6 月

中国（上海）自由贸
易试验区临港新片区
管理委员会经济发展

资金专户

安商育商财
政扶持

11.00 
与收益
相关

《中国（上海）自由贸易试
验区临港新片区关于积极发
挥财政扶持政策作用支持经

济高质量发展的意见》

5
2022 年

7 月
天津市宝坻区人力资

源和社会保障局
稳岗补贴 39.75 

与收益
相关

天津市宝坻区人力资源和社
会保障局拨款

6
2022 年

7 月
上海市残疾人就业服

务中心
残保金超比

例奖励
21.46 

与收益
相关

上海市残疾人就业服务中心
拨款

7
2022 年

8 月
上海市宝山区财政局

零余额专户
开发区返税 137.00 

与收益
相关

上海泗塘经济发展有限公司
扶持协议

8
2022 年

9 月

中国 ( 上海 ) 自由贸
易试验区管理委员会

陆家嘴管理局

上海市浦东
新区安商育
商财政扶持

182.90 
与收益
相关

浦财扶陆 [2022] 第 00618 号

9
2022 年

9 月

中国（上海）自由贸
易试验区临港新片区
管理委员会经济发展

资金专户 

安商育商财
政扶持

23.27 
与收益
相关

《中国（上海）自由贸易试
验区临港新片区关于积极发
挥财政扶持政策作用支持经

济高质量发展的意见》

10
2022 年
初至今

81 笔零星补助资金
（单笔金额 10 万以

下）

个 税 返 还、
稳岗补贴等

127.14
与收益
相关

《关于进一步加强代扣代收
代征税款手续费管理的通

知》（财行 [2019]11 号）、
沪人社办〔2022〕10 号等

合计 656.47

二、政府补助的类型及对上市公司的影响
公司根据《企业会计准则第 16 号—政府补助》的相关规定，将上述收到

的与收益相关的政府补助列示为其他收益，计入当期损益。上述数据未经审
计，具体会计处理以及对公司 2022 年度损益的影响以年度审计确认后的结
果为准。敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
上工申贝（集团）股份有限公司董事会

二〇二二年十一月一日

「一國兩制」與基本法研討會在港舉行

【香港商報訊】記者區天海報道：強烈熱帶風暴
「尼格」昨日集結在香港東南偏南約630公里，預料

向西北偏北移動，移向南海北部。天文台在昨午改發
三號強風信號，最少維持至今日正午 12 時。由於
「尼格」的距離及強弱仍存在變數，會否改發較高信

號，則視乎其減弱程度和最接近香港的距離。
昨午 「尼格」穩定靠近南海北部，集結在香港之東

南偏南約630公里，接近中心最高持續風速為每小時
110公里，預料向西北偏北移動，時速約10公里，逐
漸移向南海北部。天文台在昨午4時20分改發三號強
風信號。在 「尼格」及東北季候風的共同影響下，本
港昨日離岸吹偏北強風，高地間中吹烈風，而隨
「尼格」逐漸靠近南海北部，本港昨晚風勢進一步增

強，海面有大浪及湧浪。

改發較高信號仍存變數
按照預測， 「尼格」將在明日稍後至

本周四相當接近珠江口一帶， 「尼格」
的距離及強弱仍存在變數，在接近沿岸
地區時，受到東北季候風和較涼海水的
影響，強度會減弱，環流亦會縮小，屆
時會否發較高信號則視乎其減弱程度和
最接近香港的距離。

天文台預計，本港吹強風程度偏北
風，高地間中吹烈風，海面有大浪及湧
浪，今日大致多雲，有幾陣驟雨，明日
初時氣溫徘徊在25度，稍後雨勢較為頻
密，天氣轉涼，今日和明日晚上天氣轉
涼，氣溫下降至約19度。周四初時風勢
仍然頗大，海有湧浪，間中有雨，隨後
一兩日雨勢逐漸減弱。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府昨日公布
《長遠房屋策略2022年周年進度報告》。房屋局發言
人說，政府會將下一個10年期的公私營房屋比例維持
在70：30。按此比例，在總房屋供應目標的43萬單位
當中，公營房屋供應目標為30.1萬個單位，而私營房
屋供應目標為12.9萬個單位。

根據《長遠房屋策略》(《長策》)既定的推算方
法，下一個 10 年期（即 2023/24 至 2032/33 年度）
的總房屋需求，會包括以下四個因素所衍生的房
屋需求，包括住戶數目的淨增長；受重建影響的
住戶；居住環境欠佳的住戶；以及其他因素。根
據上述推算框架，加上因應私人住宅單位的空置
情況所作的調整後，下一個 10 年期總房屋需求為
42.1 萬個單位，政府因而將供應目標定於 43 萬個
單位。

房屋局發言人稱，同時考慮到市民對各類公營房屋
的需求持續殷切，政府會將下一個10年期的公共租住
房屋（公屋）/綠表置居計劃（綠置居）及其他資助
出售房屋的供應比例繼續維持在70：30。按此比例，
在公營房屋供應目標30.1萬個單位中，公屋/綠置居
的數目為21萬個單位，其他資助出售房屋單位數目為
9.1萬個。

2022年施政報告公布，在未來10年，政府已覓得足
夠土地，以提供約36萬個公營房屋單位，足以滿足約

30.1萬個公營房屋單位的需求，並較上一個10年期增
加約三萬個單位。以單位數目計算，這些供應主要來
自新發展區及大型發展項目、用地改劃，以及其他項
目包括發展棕地群、重建香港房屋委員會工廠大廈及
發展小蠔灣車廠地盤部分上蓋等。

私人住宅單位供應方面，政府會繼續開拓足夠的土
地以滿足在下一個10年期內12.9萬個單位的私營房屋

的供應目標。在未來五年，政府會通過賣地及鐵路物
業發展，為市場準備好可供興建不少於7.2萬個單位的
土地，再加上市區重建局項目和其他私人土地發展項
目，將足以滿足《長策》下的私營房屋供應目標。就
較短期的供應而言，根據2022年9月底的最新推算，
未來三至四年一手私人住宅物業市場的供應量預計約
為9.5萬個單位。

陳國基表示， 「搶人才」 系列的措施是 「大膽謀求
創新突破，不斷增強發展動能」 的舉措。

一眾出席研討會嘉賓合照。 記者 蔡啟文攝

一年一度萬聖節降臨，不少市
民花心思打扮成各類 「妖魔鬼
怪」 ，四處巡遊應節。在匯聚各
路 「嘩鬼」 的中環蘭桂坊，昨夜
人頭湧湧，十分擠迫，除了有人
化身成 「詭修女」 和 「死神」 之
外，也有人穿上道袍成為 「捉鬼
道士」 。當然，動漫角色及各式
影視作品人物同樣不斷在蘭桂坊
出沒，令今年萬聖夜熱鬧不已。
因應韓國日前發生人踩人事故，
本港警方在入口位置進行人流管
制，只能單向前行，不可停留在
斜路或樓梯，以免發生意外。

商報記者 崔俊良攝

嘩鬼出巡
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